
 

 
Verbale riunione del 6 febbraio 2021 

 
L'anno 2021 il giorno 6 del mese di febbraio alle ore 10:00, in modalità web - si 
è tenuta la riunione dei Presidenti Regionali della associazione ADI 
ASSOCIAZIONE ITALIANA DI DIETETICA E NUTRIZIONE CLINICA ONLUS per 
discutere e deliberare su seguente 
 

ordine del giorno 
 

1. presentazione agenzia WOMBLAB Provider ECM (Res e Fad) – nuova 
segreteria delegata 

2. congresso nazionale 
3. formazione eventi FAD 
4. riviste ADI 
5. privacy 

 
presenti: 
Dott. Giuseppe Malfi, Presidente ADI 
Dott. Carmela Bagnato Segretario Nazionale 
Dott. Massimo Vincenzi Vicesegretario Nazionale 
Dott.ssa Valeria Lagattolla Consigliere Nazionale 
Dott. Barbara Paolini Coordinatore Consulta Presidenti e Presidente Sez Toscana 
Dott.ssa Romana Aloisi Presidente Sez Calabria 
Dott. Paolo Di Berardino Presidente Sez Abruzzo 
Dott. Maurizio Battino Presidente Sez Marche 
Dott. Michele Angelo Carella Presidente Sez Puglia 
Dott. Rocco Eletto Presidente Sez Basilicata 
Dott.ssa Maria Lidia Lo Prinzi delegata Sez Sicilia 
Dott. Mario Parillo Presidente Sez Campania 
Dott.ssa Luisella Vigna Presidente Sez Lombardia 
Segreteria Delegata ADI  
Dott.ssa Elena Sanguinetti e Sig.ra Adalgisa Benvenuto  



 
Il Presidente dopo i saluti ed una breve introduzione, passa subito la parola alla 
dott.ssa Elena Sanguinetti per la presentazione dell’agenzia Womblab, nuova 
segreteria delegata ADI. 

 
Il Presidente, comunica la decisione presa durante l’ultimo direttivo del 5 febbraio, 
di affidare alla Dott.ssa Carriera la gestione e la revisione di tutta la 
documentazione sulla privacy. Al fine di adempiere all’adeguamento della privacy 
a tutti i responsabili del trattamento di dati sensibili, tra cui presidenti regionali, 
verrà proposto un breve corso (da seguire su piattaforma online) per approfondire 
il tema della gestione dei dati. Al termine verrà rilasciato un attestato di 
partecipazione che autorizzerà i singoli a gestire i dati sensibili. Appena 
disponibile verrà comunicato il link per il corso. 
La sig.ra Sanguinetti prosegue comunicando i contenuti dell’incontro con i Direttori 
delle riviste.  
 
La segreteria propone di sviluppare un nuovo progetto per l’anno 2021 con 
l’obiettivo di dare maggiore visibilità e risalto alle riviste.  
 
Il Dott. Malfi segnala la criticità del reperimento di articoli da comunicare sulle 
riviste. Viene proposto il coinvolgimento di giovani.  
A tale proposito invita i presidenti a un tentativo di coinvolgere maggiormente i 
soci per la stesura degli articoli scientifici. 

La Dott.ssa Bagnato propone a tutti i presenti di pensare ad un elenco di giovani 
da coinvolgere. 

La Dott.ssa Barbara Paolini manderà a tutti i Presidenti delle Regioni il report di 
quanto discusso in riunione e raccoglierà le proposte dei singoli Presidenti che 
presenterà al Consiglio Direttivo. 
 
Il Presidente Malfi chiede a tutti i Presidenti delle Regioni di segnalare alla nuova 
segreteria eventuali problematiche ed eventuali criticità (tecniche e non) e invita i 
Presidenti a presentarsi alla segreteria: 
 
Dott. Rocco Eletto - Presidente Basilicata  



Accoglie la proposta di un maggiore coinvolgimento, nonostante il periodo difficile 
che ostacola il contatto umano e l’empatia.  
 
Dott. Paolo Bardino - Presidente Abruzzo 
Riferisce che gli eventi calendarizzati per il 2020 non si sono potuti realizzare, ma 
per il 2021 pensa ad una programmazione per il congresso regionale. 
Condivide sulla proposta di un coinvolgimento dei giovani. 
Chiede inoltre l’aggiornamento dell’elenco soci.  
  
Dott. Michele Angelo Carella - Presidente Puglia  
Recepisce in merito alla privacy. Nelle attività regionali c’era l’ipotesi in un gruppo 
di studio ADI Puglia. 
Propone di pubblicare sulle ns. riviste tutti gli atti dei congressi regionali. 
 
Dott.ssa Luisella Vigna – Presidente Lombardia 
Pone il problema in merito alle quote associative non rinnovate per l’anno 2020. 
Ipotizza la possibilità di un condono di una annualità dato l’anno difficile. 
In merito alle riviste concorda sul pubblicare gli atti dei congressi.  
Propone di pubblicare “Piccoli Interventi monotematici”, meno impegnativi in 
termini di tempo e risorse. 
Propone di pubblicare nelle Rivista di Nutrizione e Metabolismo i lavori di tesi dei 
laureandi in dietistica.  
 
Dott.ssa Romana Aloisi – Presidente Calabria 
Concorda nel sollecitare i propri iscritti sulla produzione di articoli scientifici. 
 
Dott.ssa Maria Lidia Lo Prinzi in sostituzione del presidente della Sicilia 
Riferisce in merito alla programmazione di un evento FAD sulla dieta 
mediterranea con il coinvolgimento del loro territorio.  
Condivide in merito alle pubblicazioni. Si farà portavoce per coinvolgere i colleghi 
per una maggiore attività ad es. scrivendo degli articoli sulle attività di ricerca, 
sulle attività di educazione alimentare, nonché l'esperienza attualmente in corso 
con le scuol. 
 
Dott. Mario Parillo Presidente Campania e Direttore della Rivista Italiana di 
Nutrizione e Metabolismo 
Sollecita tutti i presidenti a coinvolgere i giovani. 



Ricorda che la finalità della rivista è di aggiornamento non solo scientifico, ma 
relativo anche a tutte le attività della società, nazionale e regionale.  
Propone una sezione in merito alle legislazioni.  
Propone l’accoglimento di lavori anche da parte di non soci ADI.  
 
Dott. Maurizio Battino Presidente Marche e Direttore della rivista Mediterranean 
Journal Nutrition and Metabolism 
Sollecita ad una maggiore collaborazione per le riviste. 
Propone la pubblicazione degli atti congressuali. 
 
Dott.ssa Barbara Paolini Presidente Toscana Coordinatori Presidenti Regionali  
Riguardo alle riviste, gli atti congressuali sono stati talvolta pubblicati sulla rivista 
di Nutrizione e Metabolismo. A tal proposito sollecita i presidenti regionali 
sull’invio dei lavori congressuali.  
Espone il progetto Cibum di cui è responsabile, che vede il coinvolgimento della 
Regione Toscana, Università di Siena, Azienda Ospedaliera Universitaria Senese 
e che è stato patrocinato dall’ADI. Il progetto ha finalità informativa e di 
prevenzione per la fascia media di popolazione. Come attività riconosciuta 
dall’ADI, si potrebbe diffondere tra i soci ADI, richiedendo anche dei loro 
contributi attraverso semplici schede informative.  
 
Il Presidente Malfi, in merito alle quote associative, manifesta una difficoltà ad 
accettare un condono della quota annuale in quanto l’ADI ha comunque fornito 
diverse attività formative anche in assenza del congresso nazionale.  
Verrà comunque affrontato l’argomento nel prossimo direttivo. 
 
Dott. Vincenzi sottolinea il problema della riduzione delle iscrizioni all’associazione. 
Sollecita un maggior coinvolgimento dei presidenti regionali. 
 
Dott.ssa Bagnato riferisce in merito al congresso nazionale 2021 e anche sulla 
previsione di formazione FAD 2021 (corsi di formazione, eventi, convegni). 
Espone anche i contenuti del Word Obesity Day del 3 marzo e l’iniziativa di ADI 
ad esso collegato prevista per il giorno successivo: realizzazione di uno spot di 
90’’ su Word Obesity Day, e a partire dal mese successivo una serie di spot 
periodici per una comunicazione più capillare. 
Viene ricordato che sono fondamentali per ADI le attività nel sociale. 
 



Il Presidente suggerisce di pianificare periodicamente (ogni tre mesi) gli incontri 
con i Presidenti Regionali. 
 
Dott. Vincenzi ricorda la giornata nazionale del Fiocchetto Lilla del 15 marzo. 
Come coordinatore del gruppo DA, provvederà a scrivere un comunicato stampa. 
 
Esaurito l'OdG, nessuno dei presenti chiede la parola e la riunione si conclude 
alle ore 12. 
 
 
Il Presidente ADI     Il Coordinatore dei Presidenti Regionali 
Giuseppe Malfi     Barbara Paolini    

      
  


